Zeitschrift: Ferrum : Nachrichten aus der Eisenbibliothek, Stiftung der Georg

Fischer AG

Herausgeber: Eisenbibliothek

Band: 91 (2019)

Rubrik: Der wissenschaftliche Beirat der Technikgeschichtlichen Tagung der

Eisenbibliothek

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 21.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Der wissenschaftliche Beirat der Technikgeschichtlichen Tagung der Eisenbibliothek

Der wissenschaftliche Beirat ist für die inhaltliche Gestaltung der jährlichen Technikgeschichtlichen Tagung (TGT) und die Auswahl der Referenten verantwortlich. Die TGT profitiert von der Verankerung der Mitglieder des Beirats in der internationalen Forschungslandschaft sowie ihrem Bezug zu Vermittlung und Anwendung und geniesst dank ihrem Engagement einen ausgezeichneten Ruf als interdisziplinäres Forum für den Austausch zwischen Theorie und Praxis. Der wissenschaftliche Beirat engagiert sich ehrenamtlich.

The Scientific Advisory Board of the Iron Library's History of Technology Conference

The Scientific Advisory Board is responsible for defining the content of the History of Technology Conference (TGT) and for selecting the speakers. The TGT benefits from Board members being rooted in the international research scene and from their connection to teaching and practice. Thanks to the Board's commitment, the TGT enjoys an excellent reputation as an interdisciplinary forum for the exchange of ideas between theory and practice. The members of the Scientific Advisory Board work in an honorary capacity.

Prof. Dr. Friedrich Steinle



Friedrich Steinle ist seit 2009 Professor für Wissenschaftsgeschichte an der TU Berlin. Studium der Physik, Promotion in Wissenschaftsgeschichte, Habilitation an der TU Berlin. Vertretungen in Hamburg, Bern und Stuttgart, Forschungsaufenthalte am MSH (Paris) und am Dibner Institute (Cambridge MA). 2004 Professor für Wissenschaftsund Technikgeschichte an der Universität Lyon I, 2005–2009 an der Universität Wuppertal. Mitglied der Deutschen Akademie der Naturforscher Leopoldina (2005) und der Akademie der Wissenschaften und der Literatur in Mainz (2011). 2012-2017 Vorsitzender der Deutschen Gesellschaft für Geschichte der Medizin, Naturwissenschaften und Technik. Forschungsschwerpunkte in der Geschichte und Philosophie des Experimentierens, der Geschichte von Elektrizität und Magnetismus, der Geschichte der Farbe und der Beziehung zwischen Wissenschaft und Technik.

Friedrich Steinle was appointed Professor of the History of Science at the TU Berlin in 2009. Degree in physics, PhD in the history of science, and Habilitation at the TU Berlin. Temporary appointments in Hamburg, Berne, and Stuttgart, research appointments at the MSH (Paris) and the Dibner Institute (Cambridge MA). Professor of Science and Technology History at the University of Lyon I 2004; at the University of Wuppertal 2005 to 2009. Member of the German National Academy of Sciences Leopoldina (2005) and of the Academy of Sciences and Literature in Mainz (2011). Chairman of the German Association for the History of Medicine, Natural Sciences, and Technology from 2012 to 2017. His research focuses on the history and philosophy of experimentation, the history of electricity and magnetism, the history of color, and the relationship between science and technology.

Mitglied des Beirats seit 2010 Member of the Board since 2010

Technische Universität Berlin, Deutschland Technical University Berlin, Germany friedrich.steinle@tu-berlin.de

Prof. Dr. Reinhold Reith



Prof. Dr. Reinhold Reith, geb. 1955, ist seit 1999 Professor für Wirtschafts- und Sozialgeschichte (seit 2011 auch Umweltgeschichte) an der Universität Salzburg. Studium und Promotion an der Universität Konstanz, Mitarbeit in Forschungsprojekten, dann wissenschaftliche Assistenz an der TU Berlin, dort 1997 Habilitation. 1992/93 Lise-Meitner-Stipendium Universität Wien, 2009/10 Fellow am Rachel Carson Center in München. 2006–2008 Vorstandsvorsitzender der Gesellschaft für Technikgeschichte. Vorstandsmitglied der Gesellschaft für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte. Mitherausgeber der «Schriften zur Wirtschafts- und Sozialgeschichte» sowie von «Jahrbuch für Regionalgeschichte». «Annales mercaturae» und «Jahrbuch für Wirtschaftsgeschichte». Fachherausgeber («Umwelt und technischer Wandel») der «Enzyklopädie der Neuzeit, 1450-1850».

Reinhold Reith, born 1955, was appointed Professor of Economic and Social History in 1999 (including Environmental History since 2011) at the University of Salzburg. First degree and PhD at the University of Constance, worked on research projects, research assistant at the TU Berlin, completed Habilitation there in 1997. Lise Meitner Fellowship, University of Vienna, 1992 to 1993, Fellow at the Rachel Carson Center in Munich, 2009 to 2010. Chairman of the Society for the History of Technology, 2006 to 2008. Member of the Board of the Society of Social and Economic History. Co-editor of the journals "Schriften zur Wirtschaftsund Sozialgeschichte", "Jahrbuch für Regionalgeschichte". "Annales mercaturae", and "Jahrbuch für Wirtschaftsgeschichte". Editor responsible for "Environment and Technological Change" for the "Enzyklopädie der Neuzeit, 1450 bis 1850".

Mitglied des Beirats seit 2011 Member of the Board since 2011

Universität Salzburg, Österreich University of Salzburg, Austria Reinhold.Reith@sbg.ac.at

Dr. Gisela Hürlimann



Gisela Hürlimann, Dr. phil., arbeitet an der Professur für Technikgeschichte der ETH Zürich und lehrt an verschiedenen Universitäten. Sie promovierte an der Universität Zürich mit ««Die Eisenbahn der Zukunft». Automatisierung, Schnellverkehr und Modernisierung bei den SBB 1955 bis 2005» zu Innovationsentwicklung und institutionellem Wandel bei den Schweizerischen Bundesbahnen im transnationalen Kontext von Rationalisierung, Wettbewerb und Verkehrspolitik. Forschungsaufenthalte: German Historical Institute Washington DC (2014/2015), Kyoto University (2015), University of California, San Diego (2015/2016); Vertretungsprofessur an der TU Berlin (Sommersemester 2017) und am Karlsruher Institut für Technologie (KIT) (ab Wintersemester 2019/20). Schwerpunkte: Technik- und Wirtschaftsentwicklung, Steuerstaat, Ungleichheit, Fürsorge- und Psychiatriegeschichte, Migration.

Gisela Hürlimann works at the Chair of the History of Technology at the ETH Zurich and teaches at various Swiss universities. Her Zurich University PhD dissertation "The Railroad of the Future' - Automation, Rapid Transit, and Modernization at the SBB 1955 to 2005" dealt with innovation policy and institutional change at the Swiss Federal Railways against the transnational background of rationalization, competitive pressure, and transportation policy. Research appointments: German Historical Institute Washington DC (2014 to 2015), Kyoto University (2015), University of California, San Diego (2015 to 2016); visiting professor at the TU Berlin (summer semester 2017) and at the Karlsruhe Institute of Technology (KIT) from winter semester 2019/20 onwards. Research focus: technological and economic development, tax systems, inequality, history of welfare and psychiatry, migration.

Mitglied des Beirats seit 2016 Member of the Board since 2016

ETH Zürich, Institut für Geschichte, Zürich, Schweiz ETH Zurich, Institute of History, Zurich, Switzerland huerlimann@history.gess.ethz.ch